

Stadtrat Arnstadt

Christian Stonek

Fraktion Bürgerprojekt/FDP

Anfrage

### **Einsatz digitaler Urkunden**

Sehr geehrter Herr Bürgermeister,

in diesen politisch außergewöhnlichen Zeiten und den bewusst gewordenen Chancen der Digitalisierung hat möglicherweise die Relevanz an elektronischen Dokumenten zugenommen. Gerade jetzt wird deutlich, dass eine funktionierende Verwaltung und zielgerichtete Bürokratie mit Unterstützung von digitalen Elementen erhebliche Bedeutung hat. Ein Baustein ist der Einsatz von qualifizierten elektronischen Signaturen (QES). Dabei handelt es sich um ein Verfahren zur digitalen Unterzeichnung von Dokumenten.

Ich frage den Bürgermeister:

1. Wie viele Urkunden werden von der Verwaltung im Jahr ausgestellt bzw. beglaubigt und welchen Zeitaufwand verursacht dies schätzungsweise?
2. Welche Gesamtsumme an Gebühren werden von der Verwaltung im Jahr für das Ausstellen und Beglaubigen von Urkunden erhoben, ggf. aufgeschlüsselt nach Bereichen?
3. Gibt es Überlegungen hinsichtlich der Anschaffung eines Systems zur Erstellung digital signierter Urkunden und wie hoch wären ggf. die Anschaffungskosten?

Arnstadt, den 05. August 2020

Christian Stonek